

Zeitschrift: ASMZ : Sicherheit Schweiz : Allgemeine schweizerische
Militärzeitschrift

Herausgeber: Schweizerische Offiziersgesellschaft

Band: 177 (2011)

Heft: 12

Rubrik: Vermischtes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

74. Historisches Pistolen-Rütli-schiessen 2011

Bei herrlichem Herbstwetter trafen sich über 900 Pistolenschützen zum traditionellen sportlichen Freundschaftsschiessen auf der Rütliwiese. Wie gewohnt verlief der Wettkampf in fairen Bahnen und neben dem sportlichen Teil wurde auch dem gemütlichen Beisammensein gefrönt. Auch wenn sich das gesellschaftliche Umfeld in den letzten Jahren geändert hat, so gilt es, solche tief verankerte Traditionen zu hegen und zu pflegen, kommt

damit doch auch der Wille zum Ausdruck, in Zeiten des Wandels die Bedeutung der Sicherheit in unserem Lande zu unterstreichen und die Verbundenheit zwischen Miliz, Armee und Politik aufzuzeigen. Diese für unser Land wichtigen Zusammenhänge wurden sowohl von OK-Präsident und alt Landammann des Kantons Uri, Peter Mattli, als auch durch den Sicherheitsdirektor des Kantons Uri, Regierungsrat Beat Arnold, unterstrichen. *Ma*



Gemütlichkeit ist neben Sport auch angesagt!

Bild: ASMZ

Peter Minder – neuer Chef Kommunikation VBS

Fernsehjournalist Peter Minder ist mit Amtsantritt 1. Februar 2012 zum neuen Chef Kommunikation VBS ernannt worden. Der 55-jährige Aargauer folgt auf Jean-Blaise Defago, der per 1. Juli 2010 zum persönlichen Mitarbeiter des Departementchefs berufen worden war und die Kommunika-

tion VBS ad interim führt. Peter Minder besuchte die Eidgenössische Versicherungs-Diplomatschule und das Medienbildungszentrum MAZ. Als Profisportler nahm er an vier Weltmeisterschaften und den Olympischen Spielen 1984 in der Sportart «Moderner Fünfkampf» teil und wurde 1983 Schweizer Meister. Seit 1988 begleitete Peter Minder beruflich als Sportjournalist zehn Olympische Spiele. Er ist Produktionsleiter beim Schweizer Fernsehen SF und Live-Kommentator der Sportarten Leichtathletik, Langlauf und Tennis. Minder ist Infanterieoberst der Schweizer Armee und im Armeestabteil Kommunikation eingeteilt. *dk*



Positionsbezug der Artillerie – Herbsttagung der SOGART

Rund 100 Teilnehmende und Gäste konnte Oberst Matthias Vetsch anlässlich der Generalversammlung und Herbsttagung der Schweizerischen Offiziersgesellschaft der Artillerie SOGART in Schaffhausen begrüssen. Regierungsrätin Rosmarie Widmer Gysel begrüsst die Teilnehmerinnen und Teilnehmer auf dem Munot. Korpskommandant Dominique Andrey unterstrich in seiner Grussbotschaft die Notwendigkeit der Artillerie.

Deutsche Artillerie im Wandel

Brigadegeneral Heribert Hupka, Kommandeur der Artillerieschulen, gab in seinem packenden Referat einen Überblick über die deutsche Artillerie und ihren aktuellen Einsatz in Afghanistan. Einige Fragestellungen und Herausforderungen sind mit denjenigen der Schweizer Armee und ihrer Artillerie vergleichbar. In den verteidigungspolitischen Richtlinien hat die Bundeswehr die Aufgabe, Deutschland und seine Bürgerinnen und Bürger zu schützen, die aussenpolitische Handlungsfähigkeit Deutschlands zu sichern, zur Verteidigung der Verbündeten beizutragen, einen Beitrag zu Stabilität und Partnerschaft im internationalen Rahmen zu leisten und die multinationale Zusammenarbeit und europäische Integration zu fördern. Die Neuausrichtung verlangt nach der Stärkung der Infanterie und einer Überprüfung der Relevanz «schwerer Truppengattungen». Noch 57 000 professionelle Soldaten soll das Bundesheer aufweisen, was automatisch zu einer Verkleinerung der Artillerie führen wird. *dk*

Für glaubwürdige Armee Artillerie notwendig

Im Rahmen des statutarischen Teils der Versammlung wurden Major Markus Blass, Vizepräsident SOGART und Oberstleutnant Heinz Nüssle als Vorstandsmitglieder bestätigt. Zusätzlich wurden neu Major i GSt Arman Weidenmann, Cap Jérôme Paccolat und Ten col Michele Pagani in den Vorstand gewählt, ein Zeichen dafür, dass die Gesellschaft wächst und an Mitgliedern gewinnt. Präsident Matthias Vetsch unterstrich in seiner Standortbestimmung, dass für eine glaubwürdige Armee eine starke Artillerie nach wie vor notwendig ist.

www.sogart.ch
www.bundeswehr.org



Oberst Matthias Vetsch (links) bei der Verdankung des Referats von Brigadegeneral Heribert Hupka (rechts). Bild: Major Kevin Guerrero